

Veteranos actores

El grupo de teatro la ilusión, del centro de día de mayores III, pone en escena la obra 'el baño de las ninfas', de Joaquín Calvo Sotelo. Será el lunes a las 19.30 en la casa de cultura

RAFAEL MEDIAVILLA /BURGOS

Algunas como Anselma siempre quisieron ser actrices pero tuvieron que esperar toda una vida para meterse entre bambalinas; otros como Julián fueron actores aficionados en el instituto y cuando se jubilaron les faltó tiempo para subirse a las tablas hace tres meses; hay quien como Félix descubrieron su vocación tardía a los 83 años y ya llevan tres actuando; y hasta hay quien, como María, ya casi se está jubilando del grupo de teatro de los jubilados. O el caso de María Teresa, que lleva 15 años actuando en grupos como el de Caja de Burgos o el de la Fundación Campofrío, o el de Leonardo, que reconoce que inició esta actividad con miedo.

Detrás de cada uno de los 14 miembros del grupo de Teatro La Ilusión del centro de día de mayores III de la Carretera de Poza hay una historia, pero todas se resumen en una: una excusa para mantenerse activos y, de paso, entretener a los demás.

El grupo nació por el empeño, entre otros, de Felipe «que vivía el teatro», recuerda emocionada su mujer, Josefa. De eso han pasado 15 años, los últimos 5 con la dirección de **Miren San Martín**. Un largo periplo en el que han representado y ensayado un buen número de obras, cortas y largas, y en los que han llegado a actuar en Madrid, aunque los últimos tiempos, y por aquello de la crisis, sus salidas se estén limitando a la provincia. Obras como El baño de las ninfas de Joaquín Calvo Sotelo, que pasado mañana, lunes, representarán en la Casa de Cultura de Gamonal.

Se trata de una divertida comedia ambientada en un convento a finales de los 60 en el que la presencia de un anarquista escondido allí desde la guerra civil disfrazado de 'monjo' -así se refieren en el grupo al papel que interpreta Carmelo-, la existencia de un cuadro de El Greco que las religiosas desean vender y la aparición de un posible comprador americano dará pie a un buen número de equívocos y enredos. «La gente que venga se lo va a pasar bien», vaticina la directora. No habrá demasiados nervios, porque es la cuarta vez que la representan y porque algunos de ellos son bastante veteranos, pero también porque, como si de una compañía profesional se tratase, cada lunes y cada miércoles le dedican un par de horas a ensayar.

Y es que, como apunta Felisa, otra de las integrantes que además ha incorporado a su hermana, «solo hay nervios si no te lo sabes bien», al tiempo que señala que lo más difícil es «aprenderse el texto». Pero tampoco parece que les cueste demasiado, si tenemos en cuenta que en Navidad se aprendieron una obra en 20 días.

«El grupo se llama La Ilusión y hace honor al nombre», asegura San Martín, que afirma que «vienen aquí encantados, con ganas de trabajar y da gusto verles».

Para el futuro, ya tienen nuevos montajes en mente, pero la directora, fiel a esa cierta superstición que siempre rodea al mundo del teatro, prefiere no desvelar por ahora. «No sea que se nos gafe o nos la copien», bromea.

De momento, la cita es pasado mañana en la Casa de Cultura de Gamonal a partir de las 19.30 horas con El baño de las ninfas.



Los integrantes caracterizados para la función, con la directora, **Miren San Martín** (2a por la izda. arriba).

ALBERTO RODRIGO